

CONSEIL DE SURVEILLANCE

Séance du vendredi 13 décembre 2019 à 9 h 00 - Salle des Instances

CONSEIL DE SURVEILLANCE

La présidente

Motion du Conseil de surveillance sur l'EPRD 2020 et PGFP 2020-2024

Le projet d'EPRD 2020 et de PGFP 2020-2024 a été arrêté avant l'annonce du plan gouvernemental « *Investir pour l'hôpital* » présenté le 21 novembre 2019.

Le conseil de surveillance constate que des inflexions ont été apportées par la Direction Générale pour atténuer les mesures d'économies pesant sur les effectifs par rapport à la trajectoire proposée en 2018 et pour mettre en place de nombreuses mesures visant à améliorer les conditions d'exercice des personnels et d'attractivité de leurs carrières.

Le conseil de surveillance souligne les moyens nouveaux dédiés à la création de nouveaux postes dans le secteur des urgences et à l'ouverture de lits d'aval comme les efforts déployés pour pourvoir les postes aujourd'hui vacants.

Le conseil de surveillance note l'évolution positive de la masse salariale alors qu'elle avait été gelée sur l'ensemble de la durée du précédent PGFP* 2019-2023 et comprend qu'elle pourrait être plus favorablement impactée par le plan gouvernemental. Il signale néanmoins que l'impact du plan gouvernemental « *Investir pour l'hôpital* » sur la trajectoire financière de l'APHP ne peut être ce stade précisément évalué, des précisions techniques sur la portée et le financement de ces mesures étant à venir et attendues.

Le conseil de surveillance appelle l'attention des autorités de tutelle sur les demandes légitimes des représentants des usagers et des personnels concernant l'évolution de l'ONDAM, les revalorisations salariales, les investissements, la gouvernance et le système de financement de l'hôpital.

Considérant le contexte de crise à l'hôpital, il appelle les autorités de tutelle à garantir des moyens à la hauteur des besoins en termes d'accueil, de qualité et de sécurité de la prise en charge des usagers. Il demande l'accélération de la réforme du modèle de tarification à l'activité et réitère son appel à l'élaboration à terme d'un plan global et durable pour l'hôpital public.